
 

Arbeitsgemeinschaft Osteland e.V. 

 Mitgliederversammlung 

 11. Februar 2011, Gasthaus Butt, Wingst 

 
Protokoll 
Beginn  20.00 h 
Ende     22.50 h 
 
TOP 1  Begrüßung, Feststellen der Beschlussfähigkeit  

Der 2. Vorsitzende Jochen Bölsche begrüßt die anwesenden Samtgemeinde- und 
Gemeindebürgermeister, die Presse, Gäste und alle Mitglieder. 
Er stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen. 
 

TOP 3 Grußwort von Bürgermeister  Reinhard Poppe,  Gemeinde Wingst 

Bürgermeister Poppe begrüßt alle Anwesenden im Namen von Rat und Gemeinde. In einer 
kurzen Zusammenfassung stellt er die Gemeinde Wingst mit ihren touristischen Attraktionen, 
wie z. B. Zoo, Spielpark, Wanderwege (ein Baumwipfelpfad ist in Planung) vor und sieht die 
Gemeinde touristisch gut aufgestellt. Gleichzeitig betont er, das die Projekte der AG 
Osteland, wie die Deutsche Fährstrasse, das Krimiland und vieles mehr, gerne von der 
Gemeinde mitbeworben werden. 
 

TOP 4  Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 

Schriftführerin Sigrid Frömming verliest das Protokoll, der Rechenschaftsbericht ist im Saal 
ausgelegt.. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 5 Farbbildvortrag von Gerhard Klotz 

Gerhard Klotz, Vorsitzender der Jägerschaft Land Hadeln/Cuxhaven e.V. erklärt in seinem 
Vortrag zum Thema  “Die Bedeutung der landwirtschaftlichen Nutzflächen an der Oste als 
Lebensraum für die Tierwelt“  die Problematik von Energiepflanzenanbau und Naturschutz. 
 

TOP 6  Bericht des Vorstandes mit Totengedenken 

 
Die Versammlung gedenkt mit einer Würdigung von Curd Schuster und einer 
Schweigeminute den 2010 verstorbenen Mitgliedern Hans König, Lisa Peters, 
Dr. Karl Feldkirch, Ernst Tipke und Hermann von Glahn. 
 
Der Rechenschaftsbericht von Jochen Bölsche ist als Anlage beigelegt. 
 
Jochen Bölsche teilt der Versammlung mit, das drei Vorstandsmitglieder, nämlich Gerald 
Tielebörger (aus persönlichen Gründen nicht anwesend), Sigrid Frömming und Curt Schuster   
aus dem Vorstand der AG Osteland ausscheiden. Mit einem Blumenstrauß und einer 
„Goldenen Ehrennadel“ werden Curt Schuster und Sigrid Frömming von Johannes Schmidt 
persönlich verabschiedet.  



 
TOP 7   Bericht des Schatzmeisters  

 

Der Kontostand betrug am 01.01.2010 > 11.366,53 €. 
Die Betriebseinnahmen im Jahr 2010 betrugen 15.560,95 €, dem gegenüber standen 
Ausgaben von 17.982,07. Dadurch ergibt sich ein Verlust von 2.421,12 €. 
Kassenstand am 31.12.2010 > 9.035,41 €. 
Der Schatzmeister bedankt sich bei Ewald Romund für die fachgerechte Hilfe bei der 
Kassenverwaltung und ebenfalls bei allen Spendern für die Unterstützung der AG Osteland. 
 
TOP 8  Bericht der Kassenprüfer 

 
Die beiden Kassenprüfer Henning Kuhne und  Gerhard Reibe haben die Kasse geprüft und 
bescheinigen Johannes Schmidt und Ewald Romund eine hervorragende Kassenführung. 
Herr Reibe bittet die Versammlung, dem Vorstand Entlastung zu erteilen.   
 

TOP 9  Aussprache 

Es erfolgt keine weitere Aussprache 
 

TOP 10  Entlastung des Vorstandes 

Die Versammlung erteilt dem Vorstand einstimmig Entlastung 
 

TOP 11 Wahl einer Wahlkommission  

Wolfgang Schütz erklärt sich bereit, die Leitung der anstehenden Wahlen zu übernehmen. 
Für eine eventuelle Auszählung der Stimmen  sind Herr Lemke und Herr Duksch bereit, mit 
auszuwerten.   
Anwesend sind 72 stimmberechtigte Mitglieder. 
Die Versammlung beschließt offene Wahl per Handzeichen. 
 

TOP 12 Neuwahlen laut § 9 der Satzung 

 

a) des Geschäftsführenden Vorstandes 

 
� Jochen Bölsche wird als 1. Vorsitzender  einstimmig gewählt. 
� Walter Rademacher wird als 2. Vorsitzender einstimmig gewählt. 
� Renate Bölsche wird als Schriftführerin einstimmig gewählt 
� Johannes Schmidt wird als Schatzmeister einstimmig wiedergewählt 

 
b) von zwei der drei Beisitzer (turnusgemäß): 

 
� Hans-Hermann Steiger und Bernd Jürgens werden einstimmig als stimmberechtigte 

Beisitzer gewählt. 
 
c) von zwei Kassenprüfern 

� Gerhard Reibe wird einstimmig wiedergewählt 
� Heino Grantz wird einstimmig gewählt 

 
 



TOP 13 Anträge 

 

a) Vorstandsantrag zur Satzungsänderung: 

Vergrößerung des Vorstandes um eine von der Mitgliederversammlung zu 

beschließende Zahl von Beisitzern 

 

Jochen Bölsche erklärt, das es nach Rücksprache mit einer Juristin korrekter ist, eine 
genaue Anzahl von Beisitzern anzugeben. Der Antrag lautet jetzt: 
Der Vorstand im Sinne des § 26 BGB setzt sich zusammen aus...e) sieben 

stimmberechtigten  Beisitzern/Innen. 

 (Bisheriger Wortlaut: „e) drei stimmberechtigten Beisitzer/Innen“ ) 
Der Antrag wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 

b) weitere Anträge 

es gibt keine weiteren Anträge 
    
TOP 14 Verschiedenes 

 
- Frau von Daak, Osten, möchte den Begriff „Oste-Trail“ näher erläutern haben, da sie ihn 

nur mit dem Pferdesport in Verbindung gebracht hat. Jochen Bölsche erklärt, das der 
Begriff „Oste-Trail“ nicht geschützt ist und zur Zeit  eine flußbegleitende Radwander-
Route zwischen Tostedt und  Neuhaus bezeichnet, deren Planung die AG Osteland  
unterstützt. 

- Andreas Rahtjens aus Groß Meckelsen weist auf eine interessante Ausgrabung in seiner 
Region ( Verlauf der Autobahn A1) hin. Er möchte für Osteland Mitglieder eine Führung 
dorthin organisieren. 

-  Gerd Drewes, Schiffsmodellbauclub Hemmoor, erinnert an das 25-jährige Bestehen des 
Clubs in 2011. Am 9. /10 April gibt es im Mehrgenerationenhaus in Hemmoor eine 
umfangreiche Ausstellung dazu. 

- Bernd Jürgens (Blaues- Netz- Oste) bittet um Aufmerksamkeit für eine weitere 
Veranstaltung am  18. Februar im Marc 5 in Cadenberge. Themen sind u.a. die Zukunft 
des Wassersports und die Verschlickung der Sportboothäfen. 

- Wolfgang Schütz, Vorsitzender des Sportfischervereins Osten, überreicht Jochen Bölsche 
für seine ehrenamtliche Öffentlichkeitsarbeit die „Goldene Ehrennadel“ des 
Sportfischerverbandes. 

- Herr Duksch, Pastor der Gemeinde Osten, findet es wichtig, die Kirchen entlang der Oste 
mehr in die Werbung (Motto: Kirche am Fluss) mit einzubeziehen. 

  
-    Ewald Romund bittet darum, eventuelle Kontoänderungen schnell dem Schatzmeister 

bekanntzugeben, damit unnötige Buchungskosten gar nicht erst entstehen.  
  
 
Jochen Bölsche bedankt sich bei allen Mitgliedern und schließt die Versammlung um 

22.50 Uhr. 

 

 

 

Sigrid Frömming /Schriftführerin 


